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PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 29 MARS 2023 

Aux Arsenaux de Sion, Avenue de Lausanne 45 à Sion. 

L’ordre du jour est le suivant :  

1. Souhaits de bienvenue 
2. Approbation du PV de l’AG du 28 avril 2022 (à lire sur https://ssrsr.ch/ssr-

cantonales/ssr-valais/) 

3. Rapport de la Présidente de la SSR Valais 
4. Rapport des délégués du Comité régional et du Conseil du public  
5. Présentation des comptes 2022 et du budget 2023 et rapport des 

vérificateurs 
6. Approbation des comptes 2022 et du budget 2023 et décharge du Comité 
7. Réélection des membres du comité et des vérif icateurs des comptes 
8. Divers et propositions  

1. Souhaits de bienvenue  

La présidente, Nathalie Vernaz, ouvre la séance, salue le Président du Conseil 
d’administration de la SSR, les 68 participants et les remercie de leur présence. Ses 
remerciements vont aussi à Messieurs Cédric Jordan et Simon Roth pour leurs visites 
commentées des locaux RTS Valais et de l’exposition « Le Valais à la carte ». La 
présidente excuse les membres du Comité qui n’ont pas pu être présents : Charles-
Henri Boichat, Jean-Raphaël Fontannaz, Michel Clavien, Jacques Cordonnier et 
Samuel Bonvin. 

2. Approbation du PV de l’AG du 28 avril 2022 (à lire sur https://ssrsr.ch/ssr-
cantonales/ssr-valais/) 

La lecture du procès-verbal de la dernière Assemblée générale n’est pas demandée, 
chaque membre ayant pu en prendre connaissance sur le site de la SSR.  

Le procès-verbal de l’Assemblée générale du 28 avril 2022 est soumis à l’approbation 
de l’Assemblée. Il est approuvé́ à l’unanimité́ et remerciements sont adressés à Simon 
Follin, son rédacteur.  

3. Rapport de Nathalie Vernaz, présidente de la SSR Valais  

Nathalie Vernaz, présidente, présente son rapport annuel : 

Les affaires reprennent. En effet, après plusieurs années difficiles, il a été possible de 

relancer nos activités avec pas moins de 6 événements en 2022. 

Nous avons démarré par une rencontre avec nos nouveaux membres à la cave des 

Celliers de Vétroz ; une première prise de contact fort sympathique et magnifiquement 

orchestrée par notre collègue Jean-Raphael Fontannaz. 

https://ssrsr.ch/ssr-cantonales/ssr-valais/
https://ssrsr.ch/ssr-cantonales/ssr-valais/
https://ssrsr.ch/ssr-cantonales/ssr-valais/
https://ssrsr.ch/ssr-cantonales/ssr-valais/
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L’Assemblée générale s’est tenue le 28 avril 2022 à la Fondation Rilke à Sierre. Outre 

les formalités habituelles, ont été présentés et approuvés les nouveaux statuts de la 

SSR.VS, qui ont ensuite été validés par le Conseil régional le 24 novembre permettant 

leur entrée en vigueur. A l’occasion de cette Assemblée, Cédric Jordan, responsable 

de l’antenne valaisanne de la RTS, a présenté les activités du bureau et répondu aux 

nombreuses questions des participants. Rappelons encore la visite guidée de la 

Fondation et la lecture de quelques magnifiques textes de Rilke et bien sûr le 

somptueux apéritif organisé par mon vice-président François Bonvin. 

Le 7 juin, nos membres ont pu plonger dans les coulisses du traitement de l’information 

politique lors d’une discussion animée par Tania Chytil. Deux heures passionnantes et 

pour tous une prise de conscience des difficultés du métier de journaliste. La rencontre 

était organisée par la SSR.SR dans le cadre de l’initiative « Valeur publique ». J’en 

profite pour remercier Nathalie Abbet et toute son équipe pour leur précieux soutien. 

Puis le 20 août, retrouvailles à Nax, dans l’époustouflant décor du Balcon du ciel, pour 

un « stand up » sur l’écriture théâtrale. La soirée, parfaitement organisée par notre 

trésorière Nicole Mudry, s’est poursuivie par un échange sur les programmes de la 

RTS, sur l’importance accordée à l’impartialité de l’offre du service public et sur le fait 

que, lorsque l’on veut une information vérifiée, c’est sur les antennes ou sur les 

applications de la SSR que l’on va la chercher. 

Le 17 novembre, retour à la formule « Je dîne avec… ».  C’est en compagnie de 

Jennifer Covo, présentatrice du 19.30, et Rafael Poncioni, animateur de Couleurs 

locales, que nos membres ont pu partager une fondue au Vieux Valais à Sion. Une 

soirée animée par d’intéressants débats sur le traitement de l’information, le choix des 

sujets abordés ou encore sur le choix des invités du 19.30. Merci à Jean-Raphaël et 

Bernard Reist, qui ont donné de leur personne pour tester la fondue en primeur et 

organiser cette rencontre. 

Afin de proposer quelque chose d’un peu différent, pour le plaisir de nos membres, 

mais également en vue d’attirer un public plus jeune, le comité s’est associé à 

ValaisFilms, qui fêtait ses 15 ans en 2022. Ainsi, les membres des deux associations 

ont été invités à une soirée de gala, le 25 novembre, au Studio 13 à Sion. Au 

programme, la présentation d’une quinzaine de films valaisans par leurs auteurs, 

animations musicales et visuelles et apéritif dinatoire. J’aime à relever que l’apéritif a 

été servi par les membres du comité, comme ce sera du reste le cas tout à l’heure.  

Cet événement a été pour nous une parfaite opportunité de faire connaître la SSR et 

de rappeler à un public particulièrement concerné, que la redevance sert aussi à 

soutenir le milieu du cinéma.  

Pour ce qui concerne les activités du comité : 

En début d’année, nous avons été reçus par l’antenne valaisanne de la RTS. 

L’occasion pour nous de faire connaissance avec l’équipe qui couvre l’actualité du 
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canton, d’échanger sur les attentes respectives et d’explorer de potentielles 

collaborations. 

Nous avons eu le plaisir de recevoir Mario Annoni, président de la SSR Suisse 

romande et Nathalie Abbet, secrétaire générale, lors de notre séance du 26 

septembre, afin de faire le point sur les défis et difficultés que les associations 

cantonales et la SSR.SR devront surmonter à l’avenir. 

Avec la mise en vigueur de la nouvelle stratégie, des nouveaux statuts et de la nouvelle 

identité visuelle, notre secrétaire, Simon Follin, a mis à jour tout notre matériel de 

communication avec le précieux soutien de la SSR.SR. Enfin, nous avons 

régulièrement contribué au Médiatic grâce à de la plume de Bernard Reist. 

Pour mener à bien ses activités, le comité s’est réuni à sept reprises. Comité que 

j’aimerais remercier du fond du cœur pour son immense investissement, au sein dudit 

comité et dans les instances supérieures, et qui mérite tous nos applaudissements.  

Notre société compte au 31 décembre 2022, 378 membres, soit 3 de plus que l’année 

précédente. Cela signifie que nous avons plus que couvert les quelque 20 départs : 

c’est une première depuis de nombreuses années. 

Pour la suite, notre principal objectif reste de faire connaître l’association et d’attirer 

encore de nouveaux membres. C’est pourquoi, au vu du succès remporté par 

l’événement organisé en collaboration avec ValaisFilms, nous allons continuer 

d’explorer la possibilité de nous associer à d’autres instances pour l’organisation de 

nos événements, dans l’optique d’un rayonnement plus large. Nous allons également, 

si nos finances nous le permettent, allouer un peu plus de budget pour la partie 

publicité et annoncer plus systématiquement les événements ouverts au public. 

Nous avons du reste fait quasi salle comble pour notre premier événement de l’année, 

la projection en avant-première et la rencontre avec la réalisatrice, Delphine Lehericey, 

du magnifique film Last Dance.  

Plusieurs autres événements sont en cours de préparation, dont notamment une 

rencontre avec nos nouveaux membres en avril déjà.  

Et bien sûr une vraie mobilisation autour de la redevance, fameuse redevance qui va 

encore faire l’objet de nombreux débats.  

A ce sujet et pour clore, j’aimerais vous rappeler quelques chiffres que nous avons 

présentés lors des 15 ans de ValaisFilms et qui méritent d’être connus.  

Chaque année, la SSR investi plus de 32 millions de CHF dans la production 

audiovisuelle en Suisse. Ainsi la SSR, avec l’Office fédéral de la culture, est le plus 

grand acteur de la promotion du cinéma. Quelques chiffres tirés du pacte de 

https://www.google.com/search?safe=active&rlz=1C1GCEB_en__970__971&q=Delphine+Lehericey&stick=H4sIAAAAAAAAAONgVuLSz9U3KDcsSk4pf8Royi3w8sc9YSmdSWtOXmNU4-IKzsgvd80rySypFJLgYoOy-KR4uJC08SxiFXJJzSnIyMxLVfBJzUgtykxOrQQAFKAZOFsAAAA&sa=X&ved=2ahUKEwjT-_6V48j7AhWPiP0HHQF0Cp4QzIcDKAB6BAgNEAE
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l’audiovisuel pour 2021 : 161 productions dont 57 pour la RTS, et dans la production 

cinéma : 37 fictions, 37 documentaires, 16 animations et 15 courts-métrages. 

Il va donc sans dire que dans un petit pays comme le nôtre, la production 

cinématographique ne serait pas possible sans le soutien de la SSR. 

Je vous remercie pour votre attention et pour votre fidélité. Sans vous, la SSR.VS ne 

serait pas. 

La présidente Nathalie Vernaz conclut en remerciant l’assemblée.  

4. Rapport des délégués du Comité régional et du Conseil du public  

4.1. Christian Mayor présente son rapport concernant le Comité régional. 

Christian Mayor nous indique que le comité régional (CoR) s’est réuni à 7 reprises et 
compte une séance de plus avec le Conseil d’administration SSR. Le CoR a adopté 
les concepts de programme et alloué les enveloppes budgétaires 23/25. Il a coopté un 
nouveau membre en la personne de Mme Chalverat (VD). 

Secrétariat Général 

Mme Eliane Chappuis a fait valoir son droit à la retraite et le CoR a nommé Mme 
Nathalie Abbet pour lui succéder comme secrétaire générale SSR,SR. 

Nouvelle identité 

Un groupe de travail a été constitué. Il était constitué de sept membres afin que tous 
les cantons soient représentés. (Notre présidente, Mme Nathalie Vernaz représentait 
le Valais). Il a eu pour mission de mener une réflexion sur les différents axes de 
communication aux membres SSR.SR et aux utilisateurs de la RTS. Il s’est penché en 
particulier sur la réalisation de spots de promotion de l’Association qui seront diffusés 
à la TV et à la radio durant l’année 2023. Une attention particulière a été portée sur la 
mission de l’Association et les bonnes raisons de la rejoindre. 

Son rapport a été présenté au CoR et au Conseil régional qui l’a approuvé.  

Convention de prestation entre le Conseil d’administration SSR et la SSR.SR 

Cette convention a été signée en juin 2022 et porte sur les points suivants :les 
contributions respectives apportées par le Conseil d’administration SSR et la SSR.SR 
dans le cadre de leur travail et fixe les objectifs de la stratégie de l’Institution (nous) : 

1) Sensibiliser à la compréhension du système (Entreprise-Institution) 
2) Favoriser la participation et augmenter les membres de l’Institution 
3) Vivre l’engagement 

Des sondages ont été effectués auprès des membres afin d’atteindre ces objectifs. 
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Valeur publique de la RTS dans les cantons 

Le thème choisi était « Média et démocratie », animé par Mme Tanya Chytil. Cette 
présentation et le débat qui suivit furent de grand intérêt dans les sept cantons 
romands. 

Activité pour les membres 

Une quarantaine d’activités ont été proposées en Romandie : rencontre avec les 
professionnels, présentation de films en présence de réalisateurs, visite de l’entreprise 
etc. 

Il est à noter que proposer des activités en partenariat avec d’autres associations 
semble une solution à adopter. L’exemple valaisan du partenariat avec Valais/Film fut 
un succès. 

Nombre de membres en Romandie 

Le nombre de membres en Romandie est passé de 2972 en 2021 à 2986 en 2022. 

4.2. Rapport de Bernard Reist, membre du Conseil du public (CP)  

Le Conseil du public s’est réuni à 10 reprises en 2022, à chaque fois une journée. Il a 

rédigé des rapports sur 18 émissions ou thèmes. Ces documents sont disponibles 

sur le site https://ssrsr.ch/conseil-du-public. 

Quelques points forts : 

Le CP a examiné le traitement par la RTS de la guerre en Ukraine entre le 24 février 

et la fin mars et conclu que la RTS a fait preuve d’une réactivité exemplaire. Le conflit 

a été traité sous de multiples aspects au travers de diverses émissions et les 

rédactions ont su éviter les dérives de désinformation émanant des deux camps. 

Concernant la présence des autres régions linguistiques dans les programmes 

RTS le CP a examiné dans quelle mesure la RTS participe au renforcement de la 

cohésion nationale. Parmi les plus de cent occurrences identifiées en mai 2022, la 

plupart concernent des sujets de politique fédérale. Clairement, il manque des sujets 

sur le quotidien des autres confédérés. En réponse à cette critique la direction de 

l’Actualité a annoncé que la SSR allait mettre en place un dispositif visant à renforcer 

son rôle en faveur de la cohésion nationale. 

Concernant les productions pour la jeunesse dans les programmes de la RTS le 

CP salue la qualité de l’offre destinée au jeune public. Il relève en particulier le 

traitement des contenus de Tataki qui abordent des thèmes interpellant les jeunes, 

sur un ton direct et sans manichéisme. Les audiences stratosphériques de Tataki (plus 

d’1 million d’abonnement) tendent à prouver que l’exercice est réussi.  
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Les thèmes abordent des questions qui préoccupent les adolescents et qu’ils ne 

peuvent pas nécessairement discuter avec leurs parents ou leurs proches. Ce sont 

des réalités qu’ils côtoient avec leurs pairs et auxquelles ils doivent se confronter. Les 

intervenants sont quasi systématiquement des pairs et non des experts à tête blanche. 

Ils s’expriment comme tous les jeunes et nous avons trouvé leurs propos sans à priori 

et très équilibrés. 

Peut-on tout aborder ? Nous parlons ici des thèmes consacrés à la prostitution, au 

harcèlement, aux comportements déviants, aux addictions. Nous avons trouvé la 

production très responsable. Dans un sujet sur l’acné les témoignages délivrent des 

conseils qui font du bien, permettent vraisemblablement aux malheureux boutonneux 

de mieux s’accepter et mettent en garde contre les promesses publicitaires. Beaucoup 

de jeunes concernés se sont certainement sentis moins seuls après avoir visionné ce 

sujet. Pour résumer, nous sommes bluffés par la capacité de Tataki de traiter avec 

intelligence de problèmes susceptibles de déclencher l’exclusion, le racisme ou la 

haine. Ainsi par exemple des petites productions - comme Les rouquins ont-ils une 

âme ? ou Les juifs sont-ils radins ? - sont non seulement drôles et informatives mais 

elles désamorcent l’exclusion bête et méchante. 

Le CP relève également la qualité des contenus de RTS Découvertes qui est en 

corrélation constante avec le Plan d’études romand. 

Durant cette année le CP a conduit d’autres analyses thématiques et transversales, à 

savoir la couverture des JO d’hiver de Pékin et la couverture des élections 

présidentielles françaises qu’il a jugées globalement positives. 

Le CP s’est aussi penché sur les productions digitales de la RTS. Dans le domaine du 

podcast, le CP a salué l’excellente série Voyage au Gouinistan qui traite avec 

humour, intelligence et sensibilité du thème de l’homosexualité féminine. Il considère 

que c’est une production qui fait honneur au service public. 

Le CP a procédé à une analyse exhaustive de l’offre de l’Actualité RTS sur les 

réseaux sociaux : le Short, le Point J, Le Rencart. La volonté de la RTS de créer 

de nouveaux rituels d’information pour les jeunes semble se concrétiser avec succès. 

En effet, ces nouvelles offres affichent, en peu de temps, un nombre important 

d’abonnements. Les différentes rédactions réussissent le tour de force de présenter 

des informations de qualité à l’intérieur de formats extrêmement courts. Le CP salue 

le ton sur lequel ces informations sont diffusées, lequel correspond pleinement aux 

attentes du jeune public. 

Emissions « broadcast » 

Parmi les émissions sous revue, il y a lieu de relever le Miracle suisse, qui interroge 

notre identité suisse et mélange images d’archives, reflets d’actualité, confrontation 

générationnelle avec des touches d’humour. Le CP a souhaité que cette série, qui met 
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notamment en valeur les archives de la RTS et participe à sa façon à la cohésion 

nationale, se poursuive.  

Le CP a salué également la nouvelle émission littéraire de La Première Quartier Livre 

ou comment parler de littérature sans être pédant. 

Le CP a aussi procédé à une analyse complète de la grille des programmes de Couleur 

3 La chaîne a su conserver son ton décalé, impertinent. Elle a réussi à conserver son 

auditoire historique (30-55 ans) tout en s’adressant aux 15-30 ans via les réseaux 

sociaux. 

Émissions et thèmes analysés en 2022 : 

- Série La Chance de ta vie (RTS1) 

- Série La vie de JC (RTS1) 

- Nos amis sauvages, saisons 1 et 2 (RTS1) 

- Sport dimanche (RTS1) 

- Couverture RTS des JO d’hiver de Pékin 

- Opération RTS Tout est possible 

- Brouhaha (La 1ère) 

- Traitement RTS de la guerre en Ukraine 

- Podcast Voyage en Guinistan 

- Couverture RTS de l’élection présidentielle française 

- Drôle d’époque (La 1ère) 

- Présence des autres régions linguistiques dans les programmes de la RTS 

- Quartier Livre (La 1ère) 

- Le Miracle suisse (RTS1) 

- Grille des programmes de Couleur 3 

- Quelles présences et quelles images de la femme dans L’Actualité et les 

magazines de la RTS 

- Les productions pour la jeunesse (Tataki, RTS Découverte, RTS Kids) 

- L’Actualité RTS sur les réseaux sociaux (Le Short, Le Point J, Le Rencart) 

 

5. Présentation des comptes et du budget et rapport des vérificateurs  

Nicole Mudry, trésorière, présente et commente, poste par poste, le compte de résultat 
et le bilan de l’exercice 2022 en comparaison de celui de l’année 2021.  

L’exercice 2022 se solde par une perte de CHF 1'338,99 contre un bénéfice de CHF 
3'456,55 en 2021. Mme Mudry relève notamment une légère diminution, du montant 
des cotisations. Mais cette tendance devraient s’inverser dans le futur au vu des 
inscriptions annoncés. 

Les fonds propres de la SSR.VS au 31.12.2022 s’élèvent à CHF 11'843,30 après 
report du bénéfice 2021 au bilan.  
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Le budget 2023 prévoit un total de charges estimé à CHF 14'300,00 pour un résultat 
équilibré à zéro. 

6. Approbation des comptes et décharge au comité́ 

Les comptes 2022 ont été contrôlés par deux vérificateurs, MM. Jean-Marc Pont et 
son confrère Jean-Yves Perruchoud. M. Perruchoud donne lecture du rapport de 
révision et invite l’assemblée à accepter ces comptes, qui sont approuvés à l’unanimité́ 
par l’assemblée.  

De même et à l’unanimité́, décharge est donnée par l’assemblée au Comité́ pour sa 
gestion en 2022. 

7. Réélection des membres du Comité et des vérificateurs de compte  

Les vérificateurs de comptes sont réélus. Jean-Marc Pont et Jean-Yves Perruchoud 
rappellent à l’Assemblée qu’ils vérifieront les comptes une toute dernière fois l’année 
prochaine.  

Le Comité est lui aussi réélu à l’unanimité alors que Charles-Henri Boichat, Eléonore 
Ghisoli et Bernard Reist quittent le Comité ayant atteint le maximum de mandats qui 
leur était possible. Le comité les remercie chaleureusement pour leur engagement au 
sein de l’association. 

À cette occasion, Eleonore Ghisoli remercie tout le comité pour sa collaboration durant 
ces longues années.  

9. Divers et propositions 

La présidente invite l’Assemblée à se manifester si certains membres souhaitaient 
participer, le 20 avril, à une soirée organisée par la SSR.SR à Lausanne pour le 
lancement de la nouvelle identité de l’institution. À cette fin, dix places seront offertes 
aux membres de la SSR.VS qui le désirent. 

9.1. Questions de l’assemblée et mot de la fin de Jean-Michel Cina 

Après le mot de la fin de Jean-Michel Cina, président du Conseil d’administration de 
la SSR, et sans question, ni proposition, à 20h06, la séance est levée.  

Sion, le 29 mars 2023  

Nathalie Vernaz      Simon Follin  
Présidente SSR Valais     Secrétaire SSR Valais  


